

# EL NORTE

GERONA MARTES 10 FEBRERO 1914

Año V. Número 1255

Franqueo  
Concertado

Diario Católico-Tradicionalista

## Escuela militar "Altonia"

en Gerona

Autorizada por el Excelentísimo Señor Capitán General de la Región

Esta escuela militar, particular, como todas las de la provincia, ha sido desde su creación y es, la más económica, pues el importe de la matrícula 65 pesetas, es por todo el tiempo de asistencia a clases, las que tienen lugar en el sitio más céntrico de la Capital, en la

Rambla de la Libertad, 35, piso 1

Las instrucciones prácticas se efectúan en los jardines del antiguo teatro de Novedades en la

Plaza del Marqués de Camps

Oficinas: Rambla de la Libertad, núm. 35, piso primero. Horas de clases: De 8 a 12 Instrucción teórica, gimnasia y esgrima. De 14 y media a 17 Instrucción práctica. De 18 a 20 Instrucción teórica.

Alumnos que se han matriculado en el año anterior: 156

Existe abierta relación de alumnos aspirantes a matrícula gratuita. Informarán gratis de cuanto deseen o soliciten en las Oficinas y en la Dirección: Plaza de la Constitución, núm. 8, Farmacia de Don Eliseo Palou, frente a la Casa Consistorial de Gerona, a todas horas.

## Piedad, señora...

En España, si no mienten los datos oficiales, se publican 32.000 periódicos, y sin embargo, que sabemos, ninguno dijo hasta la fecha una sola palabra de cierta nota sensacional que se ha registrado en Londres, la capital de la Gran Bretaña, este poderoso país que nos protege y que tan directamente influye en la marcha de los asuntos de nuestra nación. Inglaterra; nuestra tía política, el pueblo que da esposas a nuestros monarcas, buques a nuestra escuadra, normas a nuestra política exterior y hasta procedimientos electorales al señor Dato.

En Londres aparece un revista que tiene una tirada de mas de quinientos mil ejemplares y se titula "The Strand Magazine". En esta revista se vienen publicando desde hace tres números unas Memorias que han sido causa de muchos comentarios por parte de la Prensa europea, que se refieren exclusivamente a España y que van valoradas por la firma de una infanta de la familia reinante española.

Son las Memorias de la princesa de sangre real doña Eulalia de Borbón, que la revista "The Strand Magazine" ha comprado a S. A. por la no despreciable suma de cinco mil libras esterlinas.

Tres cuadernos han salido y todos van acompañados de sugestivos grabados. En el último número aparece el relato de cómo se arrancó a Fernando VII la derogación de la ley Sálica.

Doña Eulalia confiesa que en el lecho de muerte se vió el rey Fernando amenazado y firmó para que no le maltrataran en los instantes postreros de su agonía.

Esta parte del libro nos parece bien, pero el resto de las Memorias nos ha producido una impresión deplorable.

Doña Eulalia se expresa en términos de gran injusticia al hablar del carácter de los españoles y al referirse desdeñosamente a la miseria meral del país, que por un puñado de monedas alquila, según ella, sus fervores y sus entusiasmos.

El país es pobre, señora; pesan sobre sus espaldas infinitas gabe-

las y cargas superiores a nuestras fuerzas; pero es bueno y resignado, hasta el punto de que paga sin regatear pensiones anuales de 30.000 duros a infantas que, viviendo fuera de España, olvidaron a la Patria y los deberes de corrección que les impone su alcurnia. El país sólo tiene un grave defecto y es su infinita paciencia, su falta de coraje, una gran debilidad moral que muchas veces puede confundirse con la cobardía.

Doña Eulalia de Borbón nos presenta como sucios, ignorantes, famélicos y zafios. Esto lo dicen unas Memorias firmadas por ella, encabezadas con retratos suyos y que llevan por orla la gloriosa flor de lis, que no merece sufrir el ultraje de verse convertida en marca industrial explotada por un magazine inglés.

El monarca español, como jefe de la familia dinástica, y el Estado, que paga los derechos de su fantazgo a doña Eulalia, deben intervenir en este asunto.

Seguramente no lo han hecho porque desconocían la publicación de estas Memorias.

Ahora ya lo saben; se trata de "The Strand Magazine", de Londres, una revista que tiene una tirada de quinientos mil ejemplares. En la embajada de Inglaterra de seguro que podrán darles razón.

Por nuestra parte sólo nos permitiremos pedir a doña Eulalia con todos los respetos debidos a la dama, que tenga un poco de caridad con los españoles. Si no por nosotros, señora, por las ciento cincuenta mil pesetas al año que religiosamente le pagamos.

Cirici Ventalló.

## Instrucciones cristianas

VII

Hechas las oportunas reflexiones sobre el Símbolo en general, exige el buen orden hablar distintamente de la doctrina contenida en cada uno de sus artículos, para manifestar que en cada uno de los mismos hay un tesoro inestimable de conocimientos y doctrina del todo necesaria para que el práctico y

buen cristiano siga, siempre adelante, en el buen camino que ha de seguir, ya para entender las principales verdades que todo hombre debe saber, ya también para proponer en su corazón lo indispensable para vivir santamente y no engolfarse en delatorias y perniciosas doctrinas que la impiedad siembra por doquiera en libros y folletos para robar a Dios las almas compradas por su Unigénito Hijo a precio de su preciosa sangre y a costa de sus sufrimientos padecidos desde la cuna de Belén hasta la cumbre del Calvario. Creo en Dios, Padre omnipotente, criador del cielo y de la tierra.

Esta verdad que entiende perfectamente el hombre debidamente instruido y perfectamente creyente, es lo primero que vemos enseñado en el Credo o Símbolo de los Apóstoles que es indispensable para ser debidamente instruido en la fé sin la cual es imposible agradecer a Dios. Ni los filósofos más insignes, ni los literatos más célebres, ni sabios más afamados, ni todos los hombres más distinguidos del antiguo mundo pagano que tanto ruido hicieron en las escuelas de la antigua Grecia y Roma, pudieron dar una completa explicación de lo que contiene este primer artículo de nuestra fé. Creo, dice, el contenido de este hermoso artículo, y con tal afirmación que ni poco ni mucho puedo dudar de la existencia de un Ser supremo de cuyas omnipotentes manos han salido todas las cosas visibles e invisibles. Y no dice el referido artículo, pienso soy de opinión, me parece y otras parecidas frases; sino creo, doy mi asentimiento sin la menor sombra de duda, es tan cierto y seguro como el objeto que deseubren mis sentidos y los problemas que resuelve el más agudo ingenio, digan lo que quieran los impíos. Pues quién ha publicado a los cuatro vientos y sostiene con verdadero tesón esta verdad, es la doctrina cristiana enseñada por los apóstoles iluminados y asistidos por el Espíritu Santo que como verdadero Dios ni se engaña ni puede engañarnos.

Pronunciando este artículo el cristiano con fe viva, expresa el asentimiento firmísimo que da a la palabra divina contenida en el símbolo, y cree sin la menor duda y perplejidad todas las verdades en el mismo contenidas, aunque arduas, aunque oscuras, aunque repugnantes a nuestros mismos sentidos, y esto lo cree con absoluta certeza mas que aquellas mismas cosas que conocemos por evidencia, que vemos con los ojos, y tocamos con las manos, porque si alguna vez se engañan nuestros sentidos y se encuentra perplejo en no pocas cosas nuestro entendimiento, no es posible ningún género de duda en las verdades de este artículo, porque lo enseña un maestro infalible, incapaz de equivocarse, pues es este nada menos que el mismo Dios infalible por esencia y sabio por naturaleza.

Tan útil y sencillo conocimiento está el alcance de todos con solo aprender bien el credo y meditarlo

seriamente y con ser esto tan útil y fácil, pues da al hombre la verdadera dicha, que se encuentra en el conocimiento de la verdad, no obstante es en muchas ocasiones rehacio el hombre viviendo olvidado de lo que mas le interesa y del todo engolfado en las cosas de la tierra que tan solo le sirven para fomentar su soberbia, base y raíz de todas sus desdichas. La actual sociedad con todos sus adelantos en el vapor y electricidad, con cuyos elementos hace cosas estupendas y del todo admirables es la sociedad mas infeliz y desgraciada que ha vivido en el curso de los siglos, por haber olvidado casi por completo las verdades de la fé e ignorar del todo el contenido de este artículo que venimos comentando.

Verdad es que con los medios de la actual civilización podría el hombre ser el ser mas feliz de la creación, pues con facilidad se comunica en un momento con los habitantes mas lejanos del mundo y se traslada gracias a las vias férreas y vapores colosales, tanto por mar como por tierra, a los lugares mas distantes, y por esta maravillosa comunicación obtiene todo género de facilidades para recrear el cuerpo y darle cuanto apetece para sus goces materiales, pero como ve que con todo lo material es mas infeliz que los animales, porque no creyendo no ve un mas allá del sepulcro, sufre y se desespera, pues la experiencia diaria le dice por necesidad ha de dejar sus goces y ha de venir el momento de la muerte que le dejará abandonado y solo en el sepulcro, lo cual le hace del todo infeliz porque no cree.

Un sacerdote.

## BRÍJOLAS

Los prados artificiales de leguminosas

Es un hecho conocido que si en prado natural, donde la mezcla de gramíneas y de leguminosas deben guardar cierta proporción, las primeras llegan a tomar preponderancia, hasta el punto de hacer desaparecer a las segundas, el agricultor tiene un medio sencillo para restablecer rápidamente el equilibrio, y es éste; emplear abonos fosfopotásicos.

La potasa y el ácido fosfórico, suministrados a un prado natural, provocan la aparición y el desarrollo de las leguminosas.

De todo esto se infiere que las plantas de la familia de las leguminosas son ávidas en dichos elementos.

Nuestros agricultores, por lo visto, no dan importancia a hechos de esta índole, que son signos característicos que la Naturaleza misma pone en nuestros ojos, puesto que en el abonado de los prados artificiales de leguminosas (alfalfa, trebol, esparceta, zulla, etc) se limitan a emplear

estiercol. En la fertilización de dichas plantas, el abono de cuadrado puede ser suprimido, puesto que el nitrógeno, que es el elemento que abunda en el estiércol, las leguminosas tomanlo del aire.

De los múltiples ensayos hechos en nuestro país, se ha sacado la conclusión de que las mejores fórmulas de abonado de los prados artificiales de leguminosas son las siguientes:

I-Alfalfa - Superfosfato de cal 18/20 (o escorias Thomas) de 250 a 400 kilos por hectárea. Sulfato de potasa o cloruro potásico de 150 a 200 kilos por hectárea.

II-Trebol Común Superfosfato de cal 18/20 (o escorias Thomas) de 300 a 350 kilos por hectárea. Cloruro potásico o sulfato de potasa de 100 a 150 kilos por hectárea.

III-Esparceta - Superfosfato de

cal 18-20 de 200 a 300 kilos por hectárea. Cloruro potásico o sulfato de potasa de 100 a 150 kilos por hectárea.

IV-Zulla-Superfosfato de cal 18/20 de 200 a 300 kilos por hectárea. Cloruro de sulfato de potasa de 200 a 300 kilos por hectárea.

Los abonos fosfo-potásicos se enterrarán por medio de una labor quince o veinte días antes de la siembra. En los años siguientes se esparcirán a fines de otoño o durante el invierno, dando en seguida un gradeo.

El empleo de la mezcla superfosfato-cloruro potásico debe ser preferido en los suelos suficientemente provistos de cal, y la fórmula escorias-sulfato de potasa, cuando el suelo es pobre en dicho elemento.

R. de Más Solanes.

## Candidatos Tradicionalistas

Distrito de Gerona

D. Dalmacio Iglesias García

Abogado y publicista

Distrito de Olot

Don Pedro Llosas Badía

Banquero

Distrito de Torroella de Montgrí

D. Domingo Cirici y Ventalló

Publicista

## LA LUCHA ELECTORAL

Nuestros candidatos en campaña

Ayer, al mediodía, llegó a esta ciudad, nuestro queridísimo amigo el ilustre periodista, candidato jaimista por Torroella de Montgrí D. Domingo Cirici Ventalló.

Durante toda la tarde, el referido señor fué visitado por gran número de personas que le transmitieron satisfactorias noticias relativas al distrito.

Hoy, acompañado de significados correligionarios, el señor Cirici Ventalló ha salido a recorrer distintos pueblos. Por la tarde regresará a esta ciudad hospedándose en el Hotel del Centro.

En unión de nuestros amigos señores Gifre, Pol, Adroher y Font Fargas, el ex diputado jaimista por Gerona y actual candidato, don Dalmacio Iglesias, estubo ayer en las poblaciones de Besanó y Anglés. En ambas localidades se celebraron reuniones de valiosos elementos que trabajan con plausible celo por el que hasta ahora ha sido batallador e incansable representante del distrito. Los propagandistas regresaron a Gerona al anochecer, llenos de entusiasmo y con excelentes impresiones.

Hoy ha salido de nuevo el señor Iglesias, acompañado de buenos

amigos, para visitar algunas otras poblaciones.

Presiones electorales

AVISO

Los Alcaldes y secretarios de Ayuntamientos del distrito de Torroella de Montgrí que han sido conminados por el Gobernador civil para que garanticen el triunfo del ministerial Muñoz y García, no deben alarmarse apesar de las amenazas de multas y fiscalizaciones que de palabra y por escrito se les dirijan.

La Comunidad tradicionalista cuenta con un organismo jurídico formado por ex-diputados y senadores que velará para que no se consumen los ignominiosos atropellos que se anuncian y el candidato señor Cirici Ventalló se propone realizar una información minuciosa y detallada de los amaños cohechos y extralimitaciones de autoridad que se registren en esta campaña electoral, para que en su día el Supremo, entiéndase bien el honorable tribunal Supremo, cuente con los elementos de prueba indispensables para hacer justicia seca.

Por que la única garantía verdad que hoy en materia electoral existe en España la ofrece el Tri-



# Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Diaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12. —BAÑOLAS—

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) flova, diletas, manteos, balonas, palaciegas, musetas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

## Rambla de la Libertad, 15 (lado del río, frente del Café Norat)

# BANCA PUIG

Minali 2 Gerona

Este establecimiento que acaba de abrirse al público participa a sus numerosos y distinguidos clientes que se encarga de las siguientes operaciones bancarias: Negociación de valores y cupones nacionales y extranjeros. Operaciones de Bolsa. Cambio de billetes y monedas de todas clases.

Cuidase también de mandar a Bélgica las Cédulas Argentinas y Uruguay para ser timbradas artes del 5 del próximo Marzo según disposición del gobierno de aquella nación

banal Supremo, baluarte de la Justicia española, incapaz de torcerse ni quebrantarse.

Basta que sea el señor Muñoz y García hijo de un presidente de Sala del Supremo para que la legalidad del acta de Torroella de Montgrí se depure con verdadero escrúpulo.

El acta de Torroella no pasará si no se presenta immaculada. Nos consta, porque hace dos o tres días varios dignísimos magistrados del tribunal supremo, lo aseguraban así, poniendo en sus palabras verdadero fuego. Mas, el propio don Buenaventura Muñoz, romperia el acta de su hijo antes de que se le pudiera sospechar capaz de amparar con su toga un chanchullo electoral.

### Protesta

Al informarse de las coacciones electorales que se realizan en el distrito de Torroella el Sr. Cirió Ventalló dirigió el siguiente telegrama al señor Sanchez Guerra. «Madrid—Ministro Gobernación. Amigos correligionarios distrito Torroella Montgrí, ruegárame sea intérprete cerca V. E. sensible alarma producida presión Gobernador amenazando múltip Ayuntamientos no propicios candidato Muñoz.—De sereno espíritu rectitud debe informar siempre actos gubernativos espero alguna indicación encaminada moderar exceso celo autoridades subalternas.—Cirió Ventalló.»

# Locales

Durante la última semana la Sucursal de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros en esta ciudad ha verificado las siguientes operaciones.

Cobros 27,023'80

Pagos 18,482'84

Libretas nuevas 24

En la presente semana se halla de Turno el vocal de la junta de Patronato don Isidro Riu y Puig.

El viernes celebró sesión ordinaria de segunda convocatoria la Junta de fomento y mejora de las habitaciones baratas bajo la presidencia de don Federico Bassols y asistencia de los vocales señores Ros, Roca, Pinet (S.), Capella y Roca Falgueras.

Fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

cantidad de 15 ptas. en calderilla y 10 ptas en plata.

Los cacos buenos

El mejor Lavante depurativo es el TH? ALPINO. Previene y cura el Estreñimiento, las fiebres Gástricas, Tifis, Viruelas, Sarampión, Grippa, etc. Es la salvación de los niños, previene y cura la mayoría de sus dolencias. Vétese en Farmacias y droguerías.

Agente en esta provincia: don Salvador Verdier, Carretera Barcelona, 5 tienda de comestibles.

Ayer se celebró en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen solemne oficio funeral en sufragio del alma de doña Euriqueta Padilla, viuda de Gelabert, en conmemoración del aniversario de su fallecimiento.

El domingo tuvo lugar el solemne acto de la procesión para la publicación de la Santa Bula que según ya anticipamos, salió a las 9 de la mañana de la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen.

La religiosa comitiva fué mayor en número que en años anteriores demostrándose con ello la religiosidad del pueblo gerundense y el alto aprecio y consideración que siente para con los preceptos y disposiciones de la Iglesia.

Había en la procesión representación de todas las asociaciones y entidades religiosas de esta ciudad. Llevaba el pendón el M. I. señor Vicario General doctor don Antonio Llor y la Santa Bula bajo palio el Rdo. cura párroco de la Catedral doctor don José Gironella.

Presidió el acto el señor Gobernador civil don Marcial Carballido, el Alcalde don Francisco Coll Turba, los Tenientes de Alcalde señores Quintana y Font y los concejales señores Gifre y Regás.

Cerraba la marcha la brillante música del Regimiento de Asia que ejecutó escogidas composiciones.

La religiosa comitiva entró en la Catedral a las 10 de la mañana. En la puerta principal de nuestro primer templo recibió la Santa Bula el Rdo. Prelado de la Diócesis con el Cabildo.

Inmediatamente el ilustrado catedrático del Seminario doctor don José Comerma pronunció un elocuente sermón apropiado al acto, dándose con ello por terminada la ceremonia.

La guardia municipal denunció ayer a la Alcaldía a varias vecinas de esta ciudad como infractoras de las ordenanzas municipales.

El domingo por la tarde hubo un amago de incendio en la sastrería de D. Juan Juanola sita en la calle de la Cort Real, 1.

Gracias a la pronta intervención de los vecinos logrose sofocar el incendio a los pocos momentos de iniciado.

La Comisión de la Cruz Roja de esta ciudad está organizando una función benéfica que tendrá lugar el próximo día 13 en el Coliseo Imperial en el que se representará el drama «Flor de un día» y la pieza «Vots son trunfos».

En la Sociedad «Athenea» se inauguró el domingo una Exposición de objetos de arte, antigüedades, pinturas y cerámica, siendo visitadísima y vendiéndose muchos de los objetos expuestos a altos precios.

## Elixir Callol de fuerza y vigor

# GENERALES

A petición de los pueblos de San Juan de las Abadesas y Ripoll, nuestro distinguido amigo el Senador por esta provincia D. Manuel de Bofarull, solicitó del Comité ejecutivo del Ferrocarril del Norte que los trenes rápidos números 256 y 256 admitan viajeros entre las citadas poblaciones habiendo recibido del Sr. Presidente de dicho Comité una atenta comunicación, manifestándole haber dado las órdenes oportunas conforme a los deseos de nuestro amigo que eran a su vez los de los mencionados pueblos.

El ilustrado abogado don Luis de Ferrer y de Ferrés, ha establecido su nuevo domicilio y despacho en la calle de Carreras Dagas números 1 y 3 de la villa de La Bisbal.

Agradecemos los ofrecimientos que el Sr. de Ferrer ha tenido la amabilidad de hacernos con tal motivo y le deseamos toda suerte de prosperidades.

## Hotel del Centro

(Antes Fita)

CIUDADANOS, 4

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Precioso jardín.—Comedor de verano.—Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicio especial para viajeros.—Cocina francesa y española.—Coche a la llegada de todos los trenes.—Garaje.—Se habla francés e italiano

El Ayuntamiento de Olot, en la sesión últimamente celebrada, tomó, entre otros acuerdos, el de adherirse a la manifestación proyectada por el Ayuntamiento de Mahón, respecto a la aprobación de un tratado comercial con Cuba, y el de aprobar otra proposición de la comisión de Gobernación en la cual se solicita autorización para modificar la plantilla de puestos públicos para la venta en la plaza.

En ocasión en que se celebraba la fiesta de Santa Agueda, en su ermita término municipal de Cruilles, un sujeto que se hallaba en completo estado de embriaguez, llamado Benito Brases, cayó en el camino que conduce al manso llamado «Rectoret», desde una altura de tres metros, causándose heridas en la cabeza y parte superior del ojo izquierdo, que le ocasionaron la muerte.

Por discrepancias de criterio en la administración, ha dimitido la mitad de la Junta directiva del Ateneo Obrero de Olot.

Víctima de penosa enfermedad ha fallecido en Olot, el conocido banquero D. Martirián Puigmitjá, uno de los socios gerentes de la casa bancaria Llosas, Escubós y Puigmitjá y querido amigo nuestro.

El cadáver por expresa voluntad del finado, ha recibido cristiana sepultura en Mieras pueblo natal del Sr. Puigmitjá.

Reciba la atribulada familia de este así como los señores Llosas y Escubós, la sincera expresión de nuestro más sentido pésame por la irreparable pérdida que acaban de experimentar.

En el match de foot ball jugado anteayer en Olot entre los equipos Gerona-Sport de nuestra ciudad y el Olot-Deportivo de Olot, resultó vencedor el segundo por 3 goals a 0.

Se halla vacante la plaza de alguacil del juzgado municipal de Bascara.

Habiendo transcurrido el plazo legal señalado para formular las reclamaciones correspondientes en el expediente de expropiación de fincas en el término municipal de Port-Bou con motivo de la construcción de las obras de mejora y ensanche de la estación, que en aquella población tiene la Compañía de M. Z. A. sin que se haya presentado nadie a reclamar, se ha declarado por la superioridad la necesidad de la ocupación de las citadas fincas.

Se ha dispuesto la celebración de un concurso público para el suministro de grava con destino al camino vecinal subvencionado de Castelló de Ampurias a San Pedro Pescador, el cual tendrá lugar el día diez y siete de este mes de Febrero a las doce de la mañana, en el local de la Secretaria de la Diputación.

Ramón Margineda y Benavent ha interpuesto un pleito en la sala del Contencioso Administrativo del Tribunal Supremo, contra la real orden expedida por el Ministerio de Gobernación y recaída en el expediente promovido por la sociedad Martí, Badosa y Cia. sobre declaración de utilidad pública de unas aguas minerales existentes en Vilajuiga mandando levantar la suspensión de obras en la huerta de Martí de la citada población.

El Ingeniero fiel contraste de la Provincia procederá a la comprobación y contrastación de las pesas, medidas y aparatos de pesar del sistema metrico en el partido judicial de La Bisbal a partir del día 15 del actual.

Ha fallecido en el Covento de la Providencia de Bañolas la virtuosa monja Sor Soledad, alma privilegiada que ya en su patria de Bagur edificaba por su piedad y santas costumbres.

Reciba la Rda. Comunidad y familia, nuestro más sentido pésame.

Continúa en el mismo estado la huelga corcho taponera de Agullana apesar de la intervención de la Junta local de Reformas Sociales y del delegado del Sr. Gobernador de Gerona ante cuyo señor informó una doble representación patronal y obrera.

Una nueva desgracia afige a la familia Nabot de Vilanant, ya que después del fallecimiento de la virtuosa señora D.ª María del Carmen viuda de Nabot (que en paz descanse) acaba de perder su preciosa hijita Concepción que era el consuelo y la alegría de sus queridísimos padres. Reciban con tal motivo su desconsolada familia nuestro más sentido pésame.

En Barcelona a la salida del mitin que organizado por los elementos mauristas se celebró en la Sala Imperio el pasado domingo, fueron objeto de una vil agresión por parte de la chusma radical los señores Osorio y Gallardo y acom-

pañantes, resultando herido de gravedad el fabricante Sr. B... Protestamos enérgicamente tal canallada que nos pone al nivel de los pueblos bárbaros.

La Rda. Comunidad de los Hermanos de la Doctrina Cristiana en acuerdo con los miembros de la Junta de la «Academia Lasalle» Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga de Arroyo de Mar, ha organizado unos Santos Ejercicios en la Capilla de aquel colegio que empezarán en la tarde el día 11 del actual y terminarán el día 15 con una Misa de Comunión general que será cantada por el Coro de la Congregación procesión con el Santísimo, por el patio del Colegio y plática de conclusión que se ha encargado a Rdo. Z. Mensa, Beneficiado de aquella Iglesia Parroquial.

Delicados del corazón: Os es indispensable el empleo del Caldo de Cereales «Vigor» del Dr. P... porque enriquece y favorece la circulación de la sangre.

Desde BLANES. — Diumenge prop-passat la secció dramàtica del «Esbart» Parroquial componen sa majoria de nois de poble anys, ja que cap dels que en tenen part en conta mes de catorze posà en escena la xistosa y aplaudida comedia titulada «El senyor Benet» o «Dues ànimes del altre món» quina fou ben interpretada mereixent els aplausos del públic els petits y novells actors, donats d'ells en S. Siera y en S. Tordera trepitjaven per primera vegada las taules; a continuació, a tre grup de noyets, encara més petits qu'els primers, executaren a la perfecció la hermosa, instructiva y moralizadora sarauela «La Campana de Lluïset» mereixent els honors de la repeticio las diverses parts cantabils de la mateixa; felicitem de cor als petits actors don Alemany Balmada Pijoan y Vilà per la soltura, harmoniació y bon gust ab que cantaren y executaren sos respectiu papers y alentem al Reverent J. Balmada organista, a mossèn Cornellà rector de la mentada secció, y a més cooperadors de tan simpàtica y moralizadora obra, a que continuen sens desmayar la tasca pesada que voluntariament s'han imposat, per bé dels noys y homes espargiment dels grans.

Han comensat ja las obras de el local contiguo al «Sindicat Agrícola» pera trasladarhi a l'abrevetat possible la «Caixa Rural» Secretaria del Sindicat y demés sembla que per San Joseph hi ha res de nou, se farà el delimitiu traslla del «Centre Catòlic» del local que en la actualitat ocupa a n'el del Sindicat, millorant extraordinariament, puig la situació es magnífica y la capacitat serà mes del doble de lo que es actual. Tothom espera veurer realitzar quant antes semblant millora.

Tot sia per major engrandiment y prosperitat de tan simpàtica institució puig ha de redundar en benefici de la moralitat de la nostra prehuada vila.—R.

Calza a la medida con solida y perfección la Zapatería Freixas

Progreso, 8 Gerona

MARIA RAMÍO FERRERÓS Profesora en Partos de la Maternidad Provincial y sala de Partos del Hospital. Calle del Progreso, 4, 2.ª, 2.ª — GERONA



# Telegráficas y Telefónicas

## Extranjero

activo y recibirá probablemente el mando de una brigada en el cuerpo de la Guardia.

Paris, 9

### Explosión de una mina

Pau.—En una fábrica hidróelétrica ha habido una explosión, resultando un muerto y dos heridos graves.

### Ministro que dimite

Buenos Aires.—Ha presentado la dimisión el ministro de Instrucción, Jabregun.

El senado acordó conceder una nueva licencia desde el 12 de marzo al 30 de mayo, al presidente de la República.

### Los seis días de Bruselas

Bruselas.—Se han terminado, con un éxito grandioso, la carrera de los seis días, organizada por el «rel d'Hivern».

Han resultado vencedores el equipo holandés belga Stol-Wauhanwaert; segundo, los franceses Lapize-Miquel, y terceros los americanos Mac-Vamaza-Moran.

La carrera ha constituido un éxito.

### Los inu daciones del Brasil

Rio Janeiro.—Las últimas noticias del Estado de Balaia son bastante satisfactorias.

El nivel de las aguas ha descendido en algunos puntos.

Los ferrocarriles y en particular el Central de Bahía, han sufrido grandes perjuicios.

### Un monumento

«Derou ée»

El «Echo de Paris» publica un llamamiento de la Liga de patriotas invitando a todos los franceses sin distinción de partidos a levantar un monumento a Derouede.

## Los sucesos de Méjico

Nueva York.—Un telegrama de Guarez dice que los siete empleados ferroviarios americanos que fueron hechos prisioneros por el general Castillo ayer en el túnel de Cumbra están sanos y salvos. Castillo exige un fuerte rescate antes de libertarlos. Seis viajeros americanos y 40 mejicanos que se hallaban en el tren incendiado en el túnel de Cumbra han perecido asfixiados.

### La carquista del aire

Munich.—El aviador Ingold ha permanecido 16 horas y 20 minutos en el aire, venciendo a Larger (el último recordman de altura) por dos horas y 83 minutos.

La distancia recorrida ha sido de 1.700 kilómetros.

### El mal tiempo en alta mar

Nueva York.—Un mensaje enviado por la telegrafía sin hilos desde el «Olimpic», que había salido de Nueva York para Cherburgo y Southampton, comunica que a la hora de la comida una enorme ola invadió el buque rompiendo todos los cristales de un salón de primera.

El cajero del buque, M. Lancaster y 12 pasajeros resultaron heridos por los pedazos de cristal.

### El Kronprinz en Africa

Berlin.—El Kronprinz de Alemania irá en junio próximo a cazar en la colonia alemana del Este africano durante unos seis meses.

A su retorno volverá al servicio

en la Prisión Celular.

### Una carta del se. Mauri

Telegrafían de Bilbao que el jefe local de los mauristas, señor Ibarra, ha recibido una carta de su jefe expresándole su agradecimiento por los acuerdos adoptados recientemente por dicha entidad, e insistiendo en las manifestaciones que tiene hechas acerca de su actitud política.

### Notas valencianas

Valencia.—Gran número de obreros y estudiantes, acompañados de varias bandas de música, han recorrido las calles de esta población postulando para recoger fondos con destino al Sanatorio Marítimo. Se ha recaudado una considerable cantidad.

—El día de hoy ha sido espléndido, propio de primavera.

—Hállase en Valencia el conocido artista señor Mancinelli.

### Desgracias

En la estación del Mediodía esta mañana, al atravesar la vía un obrero, fué alcanzado por una locomotora, resultando con heridas y contusiones de bastante gravedad.

Fué auxiliado en el gabinete médico de la misma estación y luego trasladado al Hospital.

—Esta mañana, en la calle de Valdés, una muchacha que estaba limpiando unos cristales, resbaló y cayó a la calle resultando con heridas gravísimas.

### De Pamplona

Comunican de Pamplona que la Diputación y representaciones de las fuerzas vivas han acordado trabajar activamente para que el proyectado ferrocarril directo de Madrid a la frontera pase por Pamplona.

Se acordó también que dos ingenieros vayan a Madrid para ultimar varios pormenores relacionados con este asunto.

## De Marruecos

### Varias noticias

Telegrafían de Larache que el cadáver del teniente Sánchez Blanco ha sido conducido a Arcila, en cuyo cementerio ha recibido cristiana sepultura.

—Han salido varios convoyes, que han llegado a sus destinos sin novedad.

—Anoche los yebalás atacaron un aduar, cuyos moradores les rechazaron, haciéndoles dos muertos.

—El vapor «Canalejas» sigue frente a la rada, esperando que el temporal amaine para poder entrar y descargar.

El vapor «Valencia» sigue también frente a Arcila.

De Melilla comunican que han sido relevadas las fuerzas de cazadores que prestan servicio en Zeluán, Arruit y Segengan.

—De la misma plaza comunican que se han incendiado mil latas de gasolina que iban consignadas a una empresa particular.

En todo el territorio reina tranquilidad.

—De Ceuta comunican que reina tranquilidad completa.

—Desde Larache telegrafía lo siguiente el general Silvestre.

En la madrugada de ayer al practicarse el servicio de vigilancia por fuerzas de la posición de la posición de Cuesta Colorada, fueron agredidas por unos moros que estaban emboscados, los cuales hicieron una descarga de la que resultó muerto el teniente de Covadonga, don Manuel Jimenez Blanco.

El enemigo fué rechazado por las fuerzas mandadas por el teniente don Antonio Giménez.

Nuestros soldados se apoderaron de un moro muerto y de su armamento y municiones. Al enemigo se le hicieron bastantes heridos.

Se han organizado varios convoyes que han llegado a sus destinos sin novedad.

El «Reina Regente» y el «Canalejas» llevando viveres y municiones y también algunos reclutas no han podido hacer los desembarques a causa del mal estado de la barra.

### Sanctoral

## Día religioso

FEBRERO  
10  
San Silvano obispo

Martes.—Santos Zótico y comps. mrs.; Silvano, ob. y cf.; Jacinto mr; Guillermo, duque.

Cuarenta Horas.—En la iglesia del Hospital.

Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 4 y cuarto a las 6 y cuarto.

### Apostolado de la Oración

Intención para este mes

Pedir al Sagrado Corazón de Jesús la vuelta a la unidad Católica de las Iglesias del Oriente.

### Miércoles.—Nuestra Señora de Lourdes.

### Gotas madres sulfurosas

DE BAR  
Medicación sulfurosa por experiencia, Herpez, llagas, anginas, bronquitis, estrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.  
Precio del frasco 3 pesetas  
Depósito: Sres. don Joaquín Coll e hijo Rambla, Farmacia.

### Agencia de Transportes

## JUAN PERA

calle Sta. Eugenia, 8.—GERONA  
Teléfono, número 206.

Especialidad en el traslado de muebles

Facturaciones diarias de y para Barcelona e domicilio con la casa A. Serra e hijos — Rech, 73.

Informaciones de los vapores Pinillos, Izquierdo y Compañía.

### Centro Jurídico-Administrativo de FONT y BURCH

CORT-REAL, 4, Pral.—Gerona  
Gestión de toda clase de asuntos en las oficinas públicas.  
Oficina de seguros L' ABELLE  
Incendios Pedrisco  
Accidentes Vida

## El Siglo XX

Son una página de oro para la industria del gas los perfeccionamientos y aplicaciones prácticas de que está siendo objeto actualmente dicha industria. No pertenecerá a la época moderna quien desconozca lo práctico, higiénico, cómodo y económico que resulta el disponer de una buena cocina u hornillo para guisar, un buen calentador automático de agua para la cocina un buen calentador para cuarto de baños y duchas, una bañera con calentador, una buena estufa y todo lo que hace referencia a la calefacción en general actualmente para este uso libre el gas de toda clase de impuestos. Novedades continuas en el alumbrado por incandescencia. Referencias: en las oficinas fábrica de gas, calle Industria, número 4.

## APROVECHARSE

Pocos días quedan de liquidación en La Canastilla de Oro. Se traslada en La Rambla de la Libertad número 8.

—Preparación de señoritas para la carrera del magisterio en sus grados elemental y superior.

Exámenes en la Escuela Norma de Barcelona.

Para informes, dirigirse a la Srta. Francisca Colomer, Profesora del Grupo Escolar de Gerona.

**CONSULTORIO Y CLINICA**  
de curación de las enfermedades de la piel y de las vías urinarias del  
**Dr. VILA SABATER**  
Antiguo alumno interno por oposición de los Hospitales, Clínico y de la Santa Cruz de Barcelona.  
P. de Bell-lloch, 4, 1.ª.-Gerona  
HORAS DE CONSULTA:  
Días laborables de 10 a 1 y de 4 a 6.  
Días festivos de 9 a 1.  
Económica de 7 a 9. Gratis a los pobres

**Dr. F. COLL TURBAU**  
— MÉDICO DEL HOSPITAL —  
(Servicio de Cirujía)  
Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-pensionado en París por el ministerio de Instrucción Pública  
Cirujía general y enfermedades de la mujer  
CONSULTA de 10 y media a 1 y de 4 y media.—Días festivos de 10 a 12.  
Gerona, Forca, núm. 4, piso 1.ª-2.ª.  
(Preso a la Administración de Correos)

## BUSQUETS Y LLAPART

Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías 6.

## Banca-Bolsa-Cambio-Giros-Cupones

NOS ENCARGAMOS de mandar a Bélgica los títulos de Cédulas Argentinas y Uruguay que deben ser timbrados para antes del 5 de Marzo próximo, con arreglo a la reciente Ley de aquella nación.

PAGAMOS los cupones de Amortizable 5 por 100; Lérida a Reus 3 por 100; Huesca a Francia 4 por 100; Energía Eléctrica 5 por 100; Uruguay 3 y medio por 100; San Salvador 6 por 100, y Brasil 4 por 100, vencimiento de Febrero y los de Cédulas Argentinas 6 por 100, Serie L. de 1.ª de Marzo.

## Doctor B. CARRERAS

Médico-Oculista  
Es-médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona.  
Tiene abierto su gabinete de consulta en la calle de la FORSA, 4, 1.ª.  
Horas de visita: de 10 y media a 1; y de 3 y media a 5.

## ¡OJO! Lámparas de mínimo consumo para Limita-corrientes y Contadores

VARIOS PRECIOS  
**Adroher Hermanos**  
GRAN-VIA — GERONA



